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特种資金是國家預算外的一种

資金。几年来，在特种資金的管理

上，虽然取得了一些成績，但是目

前还存在不少急需解决的問題：

（一）把一些应由預算管理的

項目也当作了特种資金，加大了特

种資金的收支数字。如有些地区將

各單位应上解的多余流动資金、补

交上年利潤和上年基建支出結余款

都列入了本年度特种資金收入。把

一些应該而且有条件实行企业化管

理的电影院、剧院、出版社、报社、

拖拉机修配厂、建筑工程隊等單位

也都作为特种資金进行管理。这样

就加大了特种資金的收支数字。据

不完全的調查，个別市的特种資金

收入数相当其总預算支出数的36%
多，特种資金的数額这样大，不僅

使一些單位的人員編制和經費开支

不能严加控制，而且也分散了國家

預算資金，造成許多鋪張浪費現象。
（二）特种資金和預算資金互

相調剂挪用的現象是普遍存在的。
有些地区把应由特种資金开支的項

目，在預算內报銷了，也有一些应

在預算內解决的問題，却侵占了特

种資金，把特种資金当作“第二預

备費”机动使用。
（三）特种資金的管理，也还

存在着一些应管而沒有管的現象。
某些地区的財政部門对于一些所謂

“油水”不大的收入就 放 松 了 管

理。如对礼堂出租的收支在管理上

就完全听任自流。
（四）財政部門放松了特种資

金方面的財政监督。例如山东省到

1956年 11 月份还有 34个县和省級

單位沒有向省財政廳报送 1956 年

度的特种資金預算。还有一些省市

对特种資金收支数字和收支項目究

竟有多少也弄不清，即使有些單位

向財政机关报送了預决算和报表，

財政机关也沒有进行認眞地審核分

析，对一些不合理的开支和浪費現

象无人过問。
上述問題的产生，一方面是由

于有些財政机关对特种資金的性質

缺乏应有的認識，另方面也是由于

財政部在这方面沒有根据我国当前

的实际情况制訂出具体的 管 理办

法。过去虽然也規定了一些草案办

法，但在实际执行中也还有不少問

題。为了进一步改善特种資金的管

理，就个人在工作中的体会，提出

以下意見。
（一）对特种資金的收支項目

和数額进行一次彻底的清理。將那

些应該而且可以納入預算的項目，
如修配厂、电影院、报社等一律納

入各級預算內，分別按照企业、事

业的財务管理办法进行管理；对那

些在性質上不宜納入預算內管理的

項目，如某些服务性的澡堂、理髮

店、公寓以及屬于群众生产自救性

質的軍屬加工厂等，分別移交給城

市服务部門和手工业生产合作社統

一管理；对那些收支数字較小，納

入預算內管理确有困难的，可繼續

沿用特种資金办法进行管理。
（二）严格禁止特种資金和預

算資金互相調剂挪用現象，尽量使

特种資金項目做到專款專用。如果

特种資金收 入减少，就应緊縮支出

以求平衡。
（三）建立和健全特种資金的

預决算和报表審批制度。凡沒有建

立特种資金預决算和报表制度的，

应迅速建立起來，已建立的，应督

促按时向財政机关报送，財政部門

要認眞的进行審核和分析。

一 个 勤 儉 朴 素 的 机 关

童 友 耕

浙江省蘭溪县稅务局平时十分

珍惜国家資金的使用，精打細算厉

行节約，不講究排場，不追求裝飾

闊气，始終保持着坚苦朴素的优良

作風。
他們对設备購置掌握很严格，

幷力求經济实用，去年設备購置費

只用了 96.55 元，还是給一个稅务

所裝电灯时用的。他們充分利用原

有設备，当馬澗稅务所要求买公文

橱时，局的領导同志为了节約財政

开支，就設法从局里調剂出一个旧

公文橱，給了他們。局里的靑年要

結婚，但缺住房，經研究后，就把

原有的房屋作了适当調整，用竹籬

泥壁腰折了二个房間，只花了三、

四十元，大家住得也滿意。他們使

用信封，絕大部分是用旧报紙做的

信封和旧信封，他們在使用办公費

上是全县最节約的，年 年都 有 节

余，去年 1 —11月份按标准計算节

約了12.2%，計363元。
他們这样勤儉节約不但絲毫沒

有影响工作，相反的由于厉行节約

促使干部改进了工作和发揚了坚苦

奋斗精神。

中
国
财
政
杂
志
社


	加强特種資金的管理



